

# Gros dispositif pour ralentir l'arrivée de la nappe de paraffine

L'État déploie d'importants moyens afin de ramasser les microbilles de paraffine en mer. Trois navires remorqueurs, un hélicoptère Puma sont sur zone. Des traces repérées sur les plages de Pinarellu et Santa Giulia

Elle a tout de même suscité de vives réactions parmi la population ces jours-ci.

La nappe de paraffine, qui a été découverte samedi par un plaisancier au large de Solenzara, navigue toujours en mer.

Elle devait, selon les prévisions de la préfecture maritime, toucher le littoral oriental. C'est chose faite.

Des résidus de microbilles ont ainsi été observés hier sur les plages de Pina à Ghisonaccia, ainsi qu'à Pinarellu et Santa Giulia (sur quelques mètres seulement, à l'extrémité sud de la baie).

Hier dans l'après-midi, un hélicoptère Puma de la base aérienne 126 de Solenzara a survolé la zone afin

d'en faire un bilan concret de manière à établir une carte et de la transmettre aux moyens maritimes. "C'est la procédure habituelle dans ce genre d'événement. Cela permet de se rendre compte de l'étendue de la zone à traiter, de la communiquer aux bateaux qui travaillent dans le secteur", explique Stanislas Gentien, commandant de frégate pour la préfecture maritime.

Et des moyens, il y en avait hier pour essayer de récupérer le plus de microbilles possible.

Dès 13 heures, le *Mimosa* et la *Jonquille*, deux vedettes capables d'intervenir lors d'épisodes comme celui-ci, étaient déjà sur la zone. "Ce sont des navires équipés de matériel

conséquent pour agir dans ce type de circonstance", détaille Stanislas Gentien.

Aidés par l'hélicoptère Puma, ils ont pu couvrir une étendue assez importante. "Ça fonctionne un peu comme un filet de pêche et c'est avec cela que nous ramassons les microbilles de paraffine", explique le commandant de frégate.

## La dilution a déjà commencé

Soumise à une forte chaleur, la paraffine se dissout dans l'eau. C'est d'ailleurs ce qui est en train de se passer au large de la côte orientale. "On prend ce que l'on peut mais comme ça se dilue vite, il arrive que cela passe au travers des filets de ramassage. Malgré nos efforts, il y aura toujours des résidus que l'on ne pourra pas récupérer", précise Stanislas Gentien.

Le remorqueur de haute mer l'*Abeille Flandre*, déjà sur les lieux ce week-end, est arrivé sur la zone hier en fin d'après-midi lui aussi. "Un expert est à son bord et le navire a été équipé de plusieurs outils pour tenter de nettoyer encore un peu plus", conclut Stanislas Gentien.

Malgré les efforts des services concernés, il est presque impossible



La plage de Santa Giulia également touchée.

/PHOTO NADIA AMAR



Quelques traces sur le sable de Pinarellu.

/PHOTO LUCAS BIDAULT

d'éradiquer complètement ce type de pollution.

Plusieurs facteurs entrent en ligne de compte comme la force des courants marins et leur irrégularité ainsi que la météo et les zones parfois im-

mensément grandes. Il est tout de même demandé à la population d'éviter de se baigner. Du moins sur les plages où les microbilles de paraffine restent visibles.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI